

NUEVOS DESAFÍOS

"Los jóvenes hoy en día necesitan apoyo para llevar adelante sus estudios"

Santiago González, rector de la Universidad Central, entrega su visión respecto de las nuevas generaciones de estudiantes, afirmando que los estudiantes requieren ayuda para enfrentar un mundo en constante cambio, lo que se profundizó desde la pandemia.

Por Polo Ramírez

Como rector de la Universidad Central, Santiago González ha liderado dos procesos exitosos de acreditación institucional, que ha posicionado a la casa de estudios en el nivel de excelencia académica.

"Somos una universidad muy inclusiva. Nos hacemos cargo de los jóvenes de recursos medios y escasos. Hemos ido avanzando en calidad, ya tenemos cinco años de acreditación y dos sedes, en Santiago y en La Serena. Contamos con 34 carreras de pregrado, dos doctorados y 28 magísteres. La UCEN se ha consolidado, se ha desarrollado, ha crecido", sostiene.

¿Cómo ha visto y cómo proyecta la transformación de las nuevas generaciones de estudiantes?

Los estudiantes hoy en día necesitan apoyo para llevar adelante sus estudios. Son más sensibles a la competencia, a la vida diaria y al estrés. El sistema de educación superior completo tiene problemas y desafíos de salud mental entre los jóvenes que antes no veíamos. Antes de la pandemia, era otro el mundo de los estudiantes universitarios. Hoy día enfrentamos esas dificultades, de las cuales tenemos que hacernos cargo, porque es nuestra obligación, tenemos que apoyarlos. Pero también vemos que hay más interés y dedicación de parte de los jóvenes por sus estudios. En la UCEN, el 60% de los estudiantes son mujeres y el 40% son hombres. Esto cambió el perfil de la universidad, porque hemos tenido que preocuparnos de muchas cosas que son propias del género. Y que antes, claro, las universidades no se hacían cargo de eso, pero nosotros, ya hace varios años, desde 2018 o 2019, tenemos una mirada de género al interior de la universidad. Nos preocupamos de esos temas, de la violencia sexual, de la discriminación, de la

inclusión, de los distintos tipos de género que hay hoy día. Porque los chiquillos no ven solamente dos géneros, sino que ven otros tipos de género y nosotros también tenemos que ser inclusivos y considerar eso y apoyarlos decididamente.

¿Cuáles son los desafíos de los estudiantes que se van a enfrentar a un mundo difícil, cambiante, inestable, donde insertarse en el mundo laboral está siendo complejo?

El cambio es significativo, es muy grande. Nosotros a los jóvenes los preparamos para que salgan al mercado laboral y sean capaces de enfrentar esos cambios. Antiguamente, cuando uno salía de la universidad, uno sabía que por los próximos 20 años las cosas no iban a ser muy distintas. Pero hoy día el cambio es radical cada cuatro o cinco años. Entonces, los jóvenes tienen que salir preparados con una formación en temas digitales, que es fundamental para desempeñarse en el mundo laboral. Cuando salgan a trabajar en tres, cuatro, cinco años más, la inteligencia artificial lo va a controlar todo. Por lo mismo, acabamos de terminar un proceso de actualización de nuestro proyecto educativo, donde tomamos todas las carreras y las actualizamos, para los desafíos que hay en el futuro. Estamos poniendo foco en las competencias que los estudiantes requieren para salir al mundo laboral y dejando para los estudios de posgrado las especializaciones. Y lo otro importante es la educación continua, porque como el cambio es tan rápido, uno no puede formar estudiantes para 15 años. La idea es que los jóvenes salgan y tengan una oferta de educación continua, que les permita ir actualizándose cada tres años, a través de cursos, a través de diplomados, a través de postítulos, a través de postgrados. Y en eso estamos hoy.

